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Мирная 
борьба

6-8 декабря 2013 года в спортивном клубе «Гри-
фон» Санкт-Петербургского государственного 
экономического университета состоялся тради-
ционный ХХIII Открытый чемпионат России среди 
студентов по греко-римской борьбе, посвящен-
ный памяти Ю.А.Лаврикова. 

В соревнованиях приняли участие спортсмены 
из России, Республики Беларусь, Эстонии, Германии, 
Финляндии и США. На открытии присутствовали: рек-
тор университета И.Максимцев, первый проректор 
А.Петров, советник ректора Л.Тарасевич, Президент 
федерации греко-римской борьбы Санкт-Петербурга 
М.Гасымов, заслуженные мастера спрта П.Наниев и 
С.Коваленко и другие почетные гости.  Среди победи-

телей чемпионата есть два представителя Петербурга: 
Ахмедов Равиль (весовая категория 84 кг) и Сафарян 
Максим (весовая категория 96 кг).

 новости спорта 

*Номер с подковой: возьми газету с собой  
и будет тебе весь год счастье! 

С Новым 
годом!

Дорогие друзья!
Мы приближаемся к порогу но-
вого 2014 года. Минувший год 
был для нашего университета 
очень важным и насыщенным. 
Начавшийся в 2012 году про-
цесс создания объединенного 
экономического университета  
наконец подошел к своему ло-
гическому завершению:  в нашу 
сплоченную семью влился еще 
один вуз — Государственный 
университет сервиса и эконо-
мики. Теперь новый объединен-
ный университет действи-
тельно стал одним из крупней-
ших вузов страны. 

Создание нового универси-
тета открывает перед всеми 
нами — студентами, препо-
давателями, сотрудниками —  
огромные перспективы. И я уве-
рен, что большая работа по со-
вершенствованию и развитию 
объединенного университета 
будет выполнена на высшем 
уровне. Залогом такой уверен-
ности служит тот огромный 
коллектив профессионалов, ко-
торый работает в нашем вузе. 

В связи с наступающим 
Новым годом, я хочу выразить 
благодарность всем моим 
коллегам, которые внесли 
и вносят свой вклад в наше 
общее дело. Пусть Новый год 
принесет всем нам новых 
успехов и свершений!

А студентам я хотел бы 
пожелать быть достойными 
того высокого звания, как зва-
ние студентов СПбГЭУ — одно-
го из лучших экономических ву-
зов страны. Ведь именно от вас, 
от ваших знаний и умений, по-
лученных в стенах нашего уни-
верситета, зависит будущее 
нашей экономики, а значит — и 
всей нашей страны. Не бойтесь 
трудностей и стремитесь, к 
тем вершинам, которые вы 
сами для себя наметили — как 
бы недоступны они на первый 
взгляд не казались.

С Новым годом и наступа-
ющим светлым праздником 
Рождества! Счастья и удачи 
Вам и Вашим близким!

Д.э.н., профессор, 
 И.А. Максимцев
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Эта осень в нашем университете 
ознаменовалась важным ежегод-
ным мероприятием для студен-
тов Факультета Экономики и Фи-
нансов — серией круглых столов 
по профилям и специализациям. 

Все заинтересованные студен-
ты имели возможность побывать 
на встречах с представителями 
бизнеса и органов государствен-
ной власти по направлениям:  
«Страхование», «Экономика пред-
приятий и организаций», «Налоги 
и налогообложение», «Финансы 
и кредит», «Государственные и 
муниципальные финансы», «Эко-
номика труда», «Оценка бизнеса», 
«Экономическое планирование 
и прогнозирование»,  «Финансо-
вый менеджмент», «Бухгалтерский 
учет, анализ и аудит», «Банковское 
дело», «Статистика», «Ценные бу-
маги», «Международный бизнес»  и  
«Международные финансы». 

В рамках круглых столов насто-
ящие профессионалы своего дела, 

выпускники СПбГЭУ,  генеральные 
и финансовые директора крупней-
ших компаний Санкт-Петербурга 
в неформальной обстановке рас-
сказывали о тенденциях и пер-
спективах развития экономики, 
об особенностях профессий в этой 
сфере, о возможностях стажиро-
вок и трудоустройства,  делились 
своими историями успеха и бес-
ценным опытом. 

Круглые столы успели посе-

ходило в обстановке открытого 
и интересного диалога между 
студентами и спикерами и оста-
вило только яркие впечатления 
у студентов. Такие круглые столы 
помогают студентам определять-
ся с выбором будущей специали-
зации и профессии, узнавать об 
актуальных местах прохождения 
практики, предоставляют возмож-
ность лично пообщаться с пред-
ставителями ведущих финансовых 
и международных компаний, а 
также с представителями органов 
государственной власти. Мы хотим 
выразить благодарность гостям за 
их участие в жизни студентов, от-
крытость и профессионализм.

Организаторы уверены, что 
проект «Круглые столы по профи-
лям и специализациям» будет раз-
виваться, ежегодно привлекая все 
новых партнеров в финансовой 
сфере и помогая студентам найти 
свой путь в профессиональной 
деятельности.

Круглые столы  
на факультете экономики и финансов

29 ноября 2013 года СПбГЭУ со-
вместно с ОАО «Газпром» провел 
VI Международную конферен-
цию «Энергетика XXI: экономи-
ка, политика, экология». Тема 
конференции звучала так: 
«Энергетика России: выбор стра-
тегии для XXI века».

В конференции приняли уча-
стие представители СПбГЭУ, ОАО 
«Газпром» и его дочерних структур, 
группы компаний Интегра, Кириш-
ского нефтеперерабатывающего 
завода, компании Schneider Electric, 
ЗАО «Петербургский нефтяной тер-
минал», Министерства ЖКХ и стро-
ительного комплекса Московской 
области и другие высокопоставлен-
ные участники и гости.

Конференция началась с при-

тить представители ОАО «Газпром 
нефть», Главного управления Цен-
трального Банка РФ  по Санкт-
Петербургу, Петростата, «ВТБ24», 
«Сбербанк», ОАО «Ленполиграф-
маш», завода им. Климова, Коми-
тета финансов Санкт-Петербурга, 
Межрегиональной инспекции фе-
деральной налоговой службы, Ри-
элтерской инвестиционной фирмы 
и других организаций и компаний.

Каждое мероприятие про-

ветственного слова ректора СПбГЭУ  
И.А. Максимцева. Ректор рассказал 
собравшимся о той огромной рабо-
те, которая ведется университетом 
в области энергетики: проведение 
научно-исследовательских работ, 
реализация MBA программы для 
сотрудников ОАО «Газпром», соз-
дание Центра энергетической по-
литики, организация многочислен-
ных российских и международных 
конференций и семинаров и т.д.

После завершения офици-
альной церемонии участники 
конференции приступили к прак-
тической работе. Программа кон-
ференции включала в себя две 
пленарных сессии, панельную дис-
куссию, круглые столы.

Проведенная конференция, 

Энергетика XXI:  
взгляд 2013

несомненно, внесла ощутимый 
вклад в изучение проблематики и 

выработку перспектив для отече-
ственной и мировой энергетики.

 теория и практика 
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Студенты четвертого курса спе-
циальностей «Торговое дело» и 
«Логистика и управление цепями 
поставок» совершили научно-
практическую экскурсия в порт 
Приморск. Руководителями экс-
курсии выступили заместитель 
декана факультета торгового 
и таможенного дела Дмитриев 
Александр Викторович, аспирант 
кафедры коммерции и логистики 
Шаповалова Ирина Михайловна 
и член ученого совета факульте-
та торгового и таможенного дела 
Басалаева Татьяна. Объектом из-
учения был один из крупнейших 
портов России.

В девять часов, когда в уни-
верстете звенел звонок на первую 
пару, наш автобус тронулся от оста-
новки возле Казанского собора. На 
въезде на территорию порта нас 
встречал баннер компании «Транс-
нефть», которой порт и принадле-
жит, а доброжелательный началь-
ник службы безопасности помог 
пройти пропускной контроль и 
всем выдал, в целях безопасности, 
каски, что стало приятным допол-
нением к последующей экскурсии 
и позволило нам почувствовать 

Поездка в Приморск

себя настоящими работниками 
порта.

Первой остановкой на терри-
тории порта стало здание адми-
нистрации, где в уютном зале нам 
провели инструктаж по технике 
безопасности и показали презен-
тацию, знакомящую нас в общих 
чертах с самим портом.

Порт Приморск является спе-
циализированным нефтеналивным 
портом, крупнейшим на Балтике. 
Работает с 2001 года и перевалива-
ет больше 74 млн. тонн нефти и не-
фтепродуктов в год. При этом, как 
отметило руководство порта, могли 
бы и больше, но ограничены мощ-
ностью нефтепродуктопровода. 

Сам порт имеет чрезвычайно 
удачное месторасположение - он  
располагается в небольшой бухте, 
частично смягчающей силу балтий-
ских ветров, а естественная глуби-
на бухты (максимальная глубина у 
причалов составляет 18,2 м) позво-
лила не тратить лишние средства на 
углубление дна и построить порт в 
достаточно короткие сроки.

После общего информативного 
знакомства, мы отправились непо-
средственно на территорию порта.

Проехав мимо громадных ре-
зервуаров для хранения нефти и 
нефтепродуктов, мы остановились 
у здания с надписью диспетчерская. 
Внутри нее, как это и должно быть 
в диспетчерской, находился целый 
ряд различных мониторов, а на стене 
висел огромный плазменный экран. 
Как стало ясно из дальнейшего рас-
сказа, процесс транспортировки, 
хранения и контроля качества неф-
ти полностью автоматизирован– он 
контролируется в режиме реаль-
ного времени, а если какие-либо 
показатели выходят за рамки допу-
стимых пределов, он автоматически 
останавливается, что минимизирует 
влияние человеческого фактора и 
возможность ошибки. Во время на-
шего нахождения в диспетчерской 
на погрузке находился танкер и мы, 
в реальном времени, могли следить 
за погрузкой.

Следующей нашей остановкой 
стала мастерская по ремонту бо-
нов – ограждений, позволяющих 
локализовать разлив нефти, если он 
случается. Это был, наверное, самый 
интересный момент во всей экскур-
сии – на все можно было не только 
посмотреть, но и потрогать. Изучив 

же различные виды бонов (а они бы-
вают как простыми, так и из нержа-
вейки или даже абсорбирующими), 
мы отправились непосредственно 
на один из причалов, где шквали-
стый ветер сдувал с ног и заглушал 
слова экскурсовода. А мы стояли у 
ограждений и наблюдали, вживую, а 
не на экране, за погрузкой окружен-
ного бонами корабля.

На следующем этапе нашей 
экскурсии мы познакомились с ка-
питаном порта и смогли из первых 
уст узнать об особенностях дис-
петчирования судов по акватории, 
процессе погрузо-разгрузочных 
работ и составлении графиков 
прихода судов. А ярким заверше-
нием нашей экскурсии явились 
совместная фотография и после-
довавший за ней сытный обед.

 Поездка была полезным и не-
обходимым дополнением учебного 
процесса, позволяющим связать вое-
дино и увидеть применение логисти-
ческой теории в бизнес- практике.

Выражаем благодарность за 
помощь в организации экскурсии 
заведующему кафедры коммерции 
и логистики Щербакову Владимиру 
Васильевичу!       Комиссаров маКсим

Студенты четвертого курса специальностей «Торговое дело» и «Логистика и управление цепями поставок» на научно-практической 
экскурсии в одном из крупнейших портов России - в Приморске.
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В СПбГЭУ начал функциониро-
вать университетский кейс-клуб. 
Как известно, метод кейсов (Case 
method) — это система обучения, 
основывающаяся на разреше-
нии реальных экономических, 
социальных и бизнес-ситуаций. 
Студентам предлагается для ре-
шения какая-либо запутанная 
ситуация из реальной экономи-
ческой практики. Задача обу-
чающихся - проанализировать 
ситуацию, разобраться в сути 
проблемы, предложить возмож-
ные решения и выбрать лучшее 
из них. Кейсы базируются на ре-
альном фактическом материале 
или же максимально приближе-
ны к реальной ситуации.

Этот метод был впервые при-
менен в Гарвардской бизнес-
школе (Harvard Business School) в 
1924 году. Преподаватели Гарвар-
да пришли к выводу, что не суще-
ствует учебников, подходящих для 
аспирантской программы в биз-
несе. Поэтому было решено про-
вести интервьюирование ведущих 
деятелей бизнеса с тем, чтобы они 
подробно рассказали о всех про-
блемных ситуациях, с которыми 
они сталкивались в своей повсед-
невной деловой жизни, а также о 
практикуемых способах решения 
подобных ситуаций.

Полученная информация была 
систематизирована, а затем препод-
несена слушателям бизнес-школы 
в виде своеобразного «задачника». 
Новаторский метод полностью 
оправдал себя. В наши дни обуче-
ние с помощью кейсов стало не-
отъемлемой практикой высшего 

Кейс-клуб в СПбГЭУ

экономического, да и не только 
экономического, образования. 
Кейс-метод широко используется 
в бизнес-обучении во всём мире. 
Лидирующие бизнес-школы Евро-
пы (INSEAD, LBS, HEC, LSE, ESADE и 
др.) принимают активное участие 
не только в преподавании, но и в 
написании таких кейсов.

Кейс-клуб СПбГЭУ – это со-
общество будущих молодых амби-
циозных специалистов, которые 
уже со студенческой скамьи учатся 
познавать все нюансы рынка и ре-

шать запутанные задачи. Излишне 
говорить, насколько данные на-
выки будут полезны выпускникам 
университета в их дальнейшей 
профессиональной жизни.

Возможность, которую соз-
дали студент 2-го курса Розанов 
Дмитрий и студент 4-го курса 
Приёмышев Никита, существенно 
облегчит участникам клуба даль-
нейшую самореализацию и выбор 
будущей специальности. Созда-
ваемое сообщество предоставит 
возможность членам клуба встре-

титься с ведущими специалистами 
в своих областях, с успешными ме-
неджерами компаний, опытными 
тренерами. Студенты смогут поу-
частвовать в профессиональных 
тренингах компаний, ознакомить-
ся с требованиями, предъявляе-
мыми к потенциальным молодым 
специалистам.

Целью сообщества является 
формирование у студентов всех 
деловых навыков, необходимых 
для дальнейшего успешного про-
движения по карьерной лестнице.

Анализируя приближенные к реальности ситуации, студенты учатся находить новые способы решения.

В ноябре официальная делега-
ция СПбГЭУ посетила Техниче-
ский Университет г. Брауншвейг. 
В рамках визита, ректор СПбГЭУ 
Игорь Максимцев подписал до-
говор о программе двойного 
диплома MiBA-ToM с президен-
том вуза-партнера, господином 
Юргеном Хессельбахом.

Со стороны СПбГЭУ российско-
немецкая магистерская программа 

двойного диплома «Международ-
ное бизнес-администрирование 
высокотехнологичных предприя-
тий» реализуется Международным 
Институтом Экономики и Полити-
ки (МИЭП). Студенты, обучающие-
ся на данной программе, получают 
магистерский диплом по направ-
лению менеджмент СПбГЭУ, а так-
же магистерский диплом Техниче-
ского Университета г. Брауншвейг. 

Данная программа предоставляет 
студентам широкие возможности 
в области академической мобиль-
ности, в том числе, при поддержке 
DAAD (www.daad.ru).

Выпускники получают пер-
спективу войти в число лидеров 
бизнеса и науки. Программа двой-
ного диплома обеспечивает не 
только высокий уровень междис-
циплинарных знаний, но и дает 

международные и межкультурные 
навыки, которые приобретают все 
большее значение для компаний, 
работодателей и играют все боль-
шую роль в проведении научных 
исследований.

Технический Университет г. Бра-
уншвейг является старейшим учеб-
ным заведением Германии. Входит в 
10 лучших университетов Германии 
по различным специальностям.

Высокотехнологичное партнерство
 на международно арене 
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— Знание финансовых и экономи-
ческих терминов на английском и 

свободное владение языком – это 
достаточно серьезное конкурентное 

преимущество при трудоустройстве в 

Два диплома лучше,  
чем один!

Анастасия Винокурова, выпускница российско-французской 
магистерской программы «Финансовый менеджмент, учет 
и управление рисками» в рамках программы двойного 
диплома «Master of International Business «Corporate finance, 
Control and Risks» (с университетом Париж, Дофин):  

международную компанию.
— «Liebe Gruppe aus Russland» стала 
как одна большая семья. Семестр по 
обмену в Университете Гамбурга, потом 
практика в международной компании – 
огромнейший кросс-культурный опыт работы, 
о котором я могла раньше только мечтать. 

— Особенно приятен был индивиду-
альный подход к каждому студенту 

директора программы с российской 
стороны –  Инны Друзь. Знания, по-
лученные во время учебы на про-
грамме, очень помогли мне при 
трудоустройстве и работе в ЗАО 
«Газпромнефть-Аэро». Знания, да и 

раздел «образование» в Вашем ре-
зюме, поверьте, откроют Вам многие 

двери! 

Немногие знают, что СПбГЭУ дает студентам 
уникальный шанс одновременно получить 
высшее образование в нашем университете 
и европейском университете-партнере. А это 
значит, что успешно закончившие програм-
му студенты получают два магистерских 
диплома: диплом российского образца и ди-

плом европейского образца вуза-партнера.
Успешное участие университета в програм-

ме двойных дипломов и более чем 15-ти лет-
ний опыт международного сотрудничества – 
это свидетельство всесторонней подготовки 
по российским и европейским образователь-
ным стандартам, признание в профессиональ-

ной среде и высокая степень доверия среди 
потенциальных работодателей. Ежегодно про-
граммы Международного института экономики 
и политики (МИЭП), подразделения СПбГЭУ, по-
зволяют десяткам студентов получить не толь-
ко российский, но и европейский диплом госу-
дарственного образца.               Наталья КоНоНова

— Программа Париж-Дофин это совершен-
но другой уровень знаний по сравнению 
с уровнем выпускника-специалиста: 
она охватывает широкую область 
знаний. Это и управление рисками, 
и аудит с финансовым контролем, 
и управление проектами, и дери-
вативы. Обучение на программе 
дифференцирует выпускника по 
сравнению с другими соискате-
лями на престижные должности и 
вызывает большой интерес у работо-
дателей.

Марсель Ших Салех, выпускник 
российско-французской маги-

стерской программы Париж-
Дофин:

Екатерина Горбатовская, 
выпускница российско-
немецкой магистерской 
программы «Master of 
International Business 
Administration Hamburg-St.
Petersburg»:

Вера Скиртач, выпускница российско-французской про-
граммы по экономике и управлению ЛИСАНС Гренобль:

— Программа подтолкнула меня к из-
учению третьего иностранного языка 
– итальянского, дала шанс побывать 
в Риме и провести семестр в Ита-
лии, учась в одном из самых круп-
ных и древних университетов Ита-
лии. Эти 2 года, вне сомнений, дали 
мне очень многое. За это и спасибо 
программе двойного диплома!

Елизавета Кочубей, выпускница российско-итальянской 
магистерской программы Europian Master «Economy of 
Enterprise, Quality and Innovations» (с Университетом Ла 
Сапиенца):

В конце октября в СПбГЭУ про-
шла ежегодная выставка аме-
риканских университетов, 
предоставляющая уникальную 
возможность получить подроб-
ную и объективную информа-
цию об обучении в вузах США. В 
мероприятии приняли участие 
35 американских университе-
тов из более, чем 20 штатов.

Мероприятие является со-
вместным проектом американ-
ского образовательного центра 
EducationUSA и СПбГЭУ. 

Почетными гостями выставки 
выступили Генеральный консул 
США в Петербурге Брюс Тернер 
(Bruce Turner) и глава Отдела 
прессы и культуры Генерального 
консульства США Стив Лабенски 
(Steve Labensky).

Посетители выставки смогли 
прослушать лекции и семинары, 
посвященные процессу поступле-
ния. Кроме того, были представле-
ны интересные презентации на ак-
туальные вопросы образования и 
прохождения стажировок в США.

Выставка американских университетов
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Представителям СПбГЭУ выпала честь  пронести Олимпийский огонь по улицам Санкт-Петербурга. 221 факелоносец преодолели 35,5 
километров по центральным улицам города. Эстафета стартовала на Площади Победы у монумента героическим защитникам Ленинграда. 
Первой, кто пронес олимпийский огонь в Северной столице, стала олимпийская чемпионка в толкании ядра, спортсменка, пережившая 900 
дней блокады, Галина Зыбина. От нашего университета в эстафете принимали участие: и.о. ректора СПбГУСЭ (структурного подразделения 
СПбГЭУ) Евгений Лубашев, руководитель Волонтёрского центра Марина Линович, а также волонтёр-активист, потомственная спортсменка, 
студентка 4 курса СПбГЭУ  Алена Жукова.

Наши олимпийцы

На лыжах за здоровьем
На лыжной базе «Прибой» в прошедшую 
зиму отдохнуло много наших преподавате-
лей и сотрудников различных подразделе-
ний института. 

Богатая снегом прошедшая зима создала 
прекрасные условия для отдыха наших сотруд-
ников в зеленых хвойных лесах Карелии, и мно-
гие из них провели выходные дни на лыжной 
трассе под Зеленогорском. Обильный, почти 
всегда свежий снег обеспечивал прекрасное 
скольжение лыж и создавал красивейший пей-
заж покрытого белым ковром хвойного леса. 
Чистейший свежий воздух, хорошая лыжная 
трасса и панорама заснеженного леса формиро-
вали и поддерживали прекрасное настроение у 
всех участников активного лыжного отдыха.  

Арендуемая нашим институтом в течение 
ряда лет лыжная база завода «Двигатель» — 
«Прибой» отличается удивительно хорошими 
лыжными трассами с разнообразным рельефом 
и сложностью для любого уровня подготовки и 
спортсмена, и просто любителей лыжного спор-

та. Постоянно поддерживаемая лыжная трасса 
не только дает возможность для тренировки и 
соревнований спортсменов, но и обеспечивает 
активный отдых наших сотрудников — их люби-
мым маршрутом стала трасса  от  Зеленогорска 
до Щучьего озера, а в отдельных случаях, при 
хорошей погоде и скольжении  —  до Чертова 
озера и далее  ̶  до озера Красавица. Террито-
рия близь Щучьего озера (по-фински – «Хауки 
ярви») несколько веков назад входила в корон-
ный парк Хауки ярви, а добытая в охотничьих 
угодьях дичь поставлялась к королевскому 
двору Стокгольма. Уникальное Дружинное озе-
ро, обычно называемое Чертовым озером или, 
по-фински, Каяволампи – Озеро чаек, окружено 
крутыми песчаными склонами и зимой также 
притягивает лыжников.

Прекрасный сосновый лес, чистый воздух, 
великолепная лыжня, помещение для пере-
одевания и хранения лыж  ̶  все это создава-
ло хорошие условия в этом году для отдыха и 
восстановления сил наших сотрудников после 

трудовой недели. Здесь периодически про-
водятся соревнования лыжников, в том числе 
первенства производственных коллективов и 
спартакиада «Здоровье» (чемпионат работни-
ков вузов), в которых, как и в прошлом году, 
участвовали наши сотрудники. 

Активный отдых  доставил нам огромное 
удовольствие, и мы благодарны ректорату на-
шего института и лично ректору  И.А. Максим-
цеву за организацию аренды лыжной базы и 
предоставленную нам возможность прекрасно 
отдохнуть в зимнем сезоне прошедшего года. В 
2013−2014 гг. наш институт вновь арендует эту 
прекрасную базу. Мы приглашаем всех наших 
сотрудников к активному отдыху на лыжах в со-
сновом бору Зеленогорска и в следующем зим-
нем сезоне. Прекрасный свежий воздух и ак-
тивное движение на лыжах полностью снимет 
усталость от учебной нагрузки и вольет новые 
свежие силы для активной работы со студента-
ми и для научной работы. 

Багров Н.м., лазарева а.м.
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В конце 1920-х годов в связи с реконструк-
цией народного хозяйства страны было 
принято решение «коренным образом 
улучшить дело подготовки экономистов». В 
соответствии с ним в мае 1930 года был под-
писан приказ о создании Ленинградского 
финансово-экономического института, ди-
ректором которого стал Филипп Моисеевич 
Малиновский.

Он родился 18 ноября 1893 года в Витеб-
ской губернии в семье крестьянина, в юности 
был пастухом, затем трудился на временных ра-
ботах в г.Невеле. В 1907 году Малиновский пе-
ребрался в Петербургскую губернию и до 1914 
года работал на кирпичных заводах. В связи с 
началом Первой мировой войны в 1914 году он 
был призван в армию. С небольшими переры-
вами служба в армии проходила до 1923 года. 

В 1923-25 гг. Малиновский учился на раб-
факе Петроградского пединститута им. Гер-
цена, в 1925-29 гг. – на экономическом фа-
культете Ленинградского политехнического 
института, где преподавал цвет тогдашних 
ученых-экономистов Ленинграда. Позднее 
многие из учитилей будут приглашены им в 
ЛФЭИ и займут там ведущие посты. В 1929-1930 
гг. Малиновский возглавлял один из отделов 
Ленинградского коммунального банка. В марте 
1930 г. он вернулся в Политех и стал заведую-
щим финансовым отделением экономического 
факультета.

26 мая 1930 г. был подписан приказ №221 
по народному комиссариату финансов о назна-
чении Ф.М.Малиновского директором ЛФЭИ, 
куда были переведены студенты и преподава-
тели финансового отделения Политеха, а также 
соответствующих циклов расформированного 

Ленинградского института народного хозяй-
ства им. Энгельса.

В период руководства Ф.М.Малиновского 
институт успешно развивался. Начали публико-
ваться учебники по профильным дисциплинам, 
в 1934 году к ЛФЭИ был присоединен Москов-
ский финансово-экономический институт. Если в 
1930-31 учебном году в институте было 575 сту-

дентов и 67 преподавателей, то в 1935-36 учеб-
ном году – 1653 студента и 140 преподавателей.

После убийства С.М.Кирова политическая 
ситуация в городе резко обострилась. Нача-
лись аресты и увольнения во многих учрежде-
ниях. В ЛФЭИ масштабных арестов сотрудников 
не было. Очевидно, именно это вызывало недо-
вольство власти, с годами усиливающееся.

Решение Куйбышевского райкома партии 
от 5 июля 1938 года гласило: «Отмечая пороч-
ный стиль руководства институтом со стороны 
т. Малиновского, отсутствие большевистской 
борьбы за реализацию решений февральско-
мартовского Пленума ЦК в деле выкорчевывания 
вражеского охвостья и всемерного повышения 
большевистского руководства перестройкой 
работы вуза, в соответствии с задачами, постав-
ленными партией и правительством, - поставить 
вопрос перед ГК и Наркомфином СССР о необхо-
димости снятия Малиновского с поста директо-
ра института».

В те годы такие формулировки обычно 
оканчивались арестом, а иногда и смертным 
приговором. Однако этого Малиновский избе-
жал. В 1938 году его назначают заместителем 
директора Ленинградского филиала НИИ №10, 
где он трудится всего один год, затем переводят 
на должность заместителя директора НИИ №22, 
откуда снова через год увольняют, теперь уже в 
связи с ликвидацией должности.

По данным ЦГА ИПД СПб, 1 февраля 1947 
года партийный билет Ф.М.Малиновского был 
погашен «в связи со смертью».

а.л.Дмитриев,  
ДоцеНт КафеДры оБщей эКоНомичесКой теории

в.К.леБеДев,  
профессор КафеДры руссКого языКа и литературы

Первый директор Финэка

Филипп Моисеевич Малиновский стал 
директором созданного в 1930 году 
Ленинградского финансово-экономического 
института.

30 сентября 2013 года  в здании 
СПбГЭУ на ул. Помяловского, 2  
состоялось торжественное от-
крытие распределенного моло-
дежного бизнес-инкубатора. 

При открытии бизнес-
инкубатора была отмечена боль-
шая значимость этого события:  
впервые в российском вузе был 
организован студенческий бизнес-
инкубатор по направлениям, свя-
занным со сферой сервиса и услуг. 
Созданию бизнес-инкубатора 
предшествовала огромная работа 
преподавателей и студентов. По 
результатам конкурса, на который 

было представлено свыше 300 
студенческих  проектов, отобраны 
наиболее перспективные проекты, 
для их реализации сформированы 
10 бизнес-команд.  Стоит отметить, 
что материально-техническая 
и финансовая поддержка этого 
проекта оказалась возможной 
благодаря победе университета в 
конкурсе, организованном Миноб-
рнауки РФ по развитию деятельно-
сти студенческих объединений. 

Модель распределенного уни-
верситетского бизнес-инкубатора, 
представленная нашими студентами 
на Международной неделе универ-

ситета Саксион (Нидерланды), при-
влекла очень серьезное внимание 
зарубежных коллег. В результате наш 
университет был  выбран ими в каче-
стве головного партнера по проекту 
программы TEMPUS, заявка по кото-
рому сейчас рассматривается в Ев-
росоюзе. Высокую оценку сотрудни-
честву с нашим университетом  дал 
в  своем выступлении представитель 
Университета прикладных наук Сак-
сион, международный координатор 
Жак Базен. 

На торжественном открытии 
выступили и представители ком-
паний, являющиеся кураторами 

Бизнес-инкубатор
 жизнь студенческая 

наших бизнес-команд, основной 
целью которых является как фи-
нансовая, так и координирующая 
помощь студентам.

Несмотря на большую заня-
тость, на церемонии присутствовал 
сам ректор Санкт-Петербургского 
государственного экономическо-
го университета И. А. Максимцев. 
Игорь Анатольевич пожелал сту-
дентам – будущим предпринимате-
лям – претворения в жизнь самых 
амбициозных бизнес-проектов и 
выразил уверенность в дальней-
шем успешном развитии нашего 
бизнес-инкубатора.  



Э №10 (1079) декабрь 2013

 наШ опрос 

Оглядываясь на прошедшие че-
тыре года, уже по другому дума-
ешь о будущем. Ты выпускник, 

видишь свои возможности, осозна-
ешь желания и понимаешь какие у 
тебя перспективы. От следующего 
года: в первую очередь интересную 

практи-
ку. Надеюсь, 

на ней обрету знания и 
обучусь новым навыкам 

и умениям, которые повысят мой 
уровень как специалиста. Начать 

работать постоянно — не только 
быть наемным работником, но и 
организовать и реализовать свой 
проект. Важным событием будет 
получение диплома. Переезд из 
общежития на квартиру. Обрете-
ние финансовой независимости. 
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19 ноября в Санкт-
Петербургском государствен-
ном университете технологии и 
дизайна состоялась торжествен-
ная церемония награждения 
победителей конкурса «Студент 
года». 

На конкурс, который прово-
дится с 2008 года, было подано 177 
заявок от студентов 40 вузов Санкт-
Петербурга.  Победители опреде-
лялись в 12 номинациях,  жюри 
оценивало достижения студен-
тов в научно-исследовательской, 

общественной, творческой и 
спортивно-массовой работе. 

Собравшихся  приветство-
вали вице-губернатор Санкт-
Петербурга Василий Кичеджи, 
председатель Комитета по науке 
и высшей школе Правительства 
Санкт-Петербурга Андрей Макси-
мов и председатель Совета ректо-
ров вузов Санкт-Петербурга Вла-
димир Васильев.

Победителем в номинации 
«Лучший куратор студенческой 
группы» стала студентка СПбГУ-

СЭ Маргарита Аллахвердова, а в 
номинации «Лучший организатор 
программ творчества и досуга» – 
студент СПбГЭУ Нурлан Аббасов.

В тройку призеров по номи-
нациям вошли студент СПбГЭУ 
Александр Низов («Лучший ру-
ководитель студенческого са-
моуправления в вузе») и студент 
СПбГУСЭ Рамаз Сичинава  (Лучший 
в организации деятельности во-
лонтерского движения).

Поздравляем наших ребят и 
желаем дальнейших успехов! 

«Студент года» 2013

«Лучший куратор студенческой 
группы» Маргарита Аллахвердова.

В преддверии  Нового года наша редакция провела опрос среди сту-
дентов: «Что вы лично ждете от наступающего Нового года?» В опро-
се приняло участие более 100 студентов. Сегодня мы публикуем са-
мые интересные ответы.

Что вы ждете от Нового года?

 вне аудитории 

Я как маленькая девочка до сих пор верю в Но-
вогоднее волшебство и чудеса! Очень хочу, что 
бы исполнились мои мечты. Я очень жду в го-

сти Дедушку Мороза от министерства 
обороны, чтобы он подарил моему 
мужу и мне маленькую, служебную 

квартиру, тогда исполнится моя завет-
ная мечта — муж будет жить дома, а не на 

корабле и у нас появится уютное семейное 
гнездышко, где будет царить только любовь 
и радость… 
Еще очень хочется, чтобы случилось чудо, и 
на меня обратил внимание ректорат моего 
любимого университета. Заметили, как я 

совмещаю работу в деканате и учебу, и все 
это я стараюсь делать очень хорошо, чтобы 

соответствовать высокому стату-
су нашего учебного заведения. 

Может они в этом году сжалятся и 
переведут меня на бюджет, а я буду 

еще более усердная  и старательная  в 
учебе, а главное в работе.

Жду праздника! Суета на ули-
це, украшенные магазины, а 
в руках полно подарков для 

родных и друзей.Новый Год — это 
чудо, которое мы с нетерпеньем 
ждем каждый год, особенно, 
когда остают-
ся считан-
ные дни и 
аромат хвои 
и мандарин пре-
следует нас везде.
Новогодняя Ночь, ко-
торая длится до утра, а то и 
до вечера следующего дня. 
Снег за окном, счастливые 
лица родных и друзей, не-
повторимые запахи всевоз-
можных лакомств, люби-
мые песни, танцы, салют, 
шампанское, бой курантов 
— все это безумный и та-
кой долгожданный праздник.
А на утро, ты просыпаешься с пред-
вкушением чего-то нового, веря в 
то, что этот год обязательно прине-
сет только счастье и радость. 
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